

LA CORONA DE CASTILLA (SIGLOS XIII-XV)

4. La crisis de la Baja Edad Media (siglos XIV y XV)

La llegada de la Peste Negra en 1348 causó una elevada mortandad en todos los sectores sociales, incluida la monarquía.

Como consecuencia, muchos campos quedaron abandonados, y los nobles vieron disminuir sus rentas, por lo que tomaron dos medidas: hacer más grandes sus dominios y subir los impuestos. Estas medidas provocaron revueltas tanto en el campo como en las ciudades.

Estos enfrentamientos provocaron una guerra civil, que ganó Enrique de Trastámara. Con esta familia los nobles tenían cada vez más poder hasta que llegó Isabel la Católica.

- ¿Por qué murió mucha gente a mediados del siglo XIV?
 - ¿Por qué disminuyó la renta de los nobles?
 - ¿Qué medidas tomaron para evitarlo?
 - ¿Qué consecuencias tuvieron esas medidas?
 - ¿Dónde hubo revueltas?
 - ¿Quién ganó la guerra civil?
 - ¿Con qué familia ganaron poder los nobles?
 - ¿Quién puso fin a esa situación?

ESO ES OTRA HISTORIA – GUILLERMO BALMORI ABELLA